



Precios de suscripción

En la Capital 1.50 pesetas al mes; fuera de ella 1.75.

PARA HACER LA SUSCRIPCION

Dirigirse á la imprenta ó Administracion de este periódico, calle de Cervantes, número 3, pagando adelantado. Ningún original se devuelve aunque no se inserte.

León, 4 de Febrero de 1918

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Tarifas convencionales. Informes en la Administración: Cervantes, 3.

Precios de suscripción

Fuera de la Capital, 2 pesetas al mes.

NUESTRO SALUDO

Tras unos meses de letargo, vuelve a ver la luz de la publicidad El Porvenir de León, ¡ojalá que esta aparición y este nombre, sean un símbolo para el pueblo leonés! Símbolo de redención, nuncio de bienandanza, marca o señal de una nueva era de prosperidad.

Acudimos de nuevo al palenque del periodismo rejuvenecidos, remozados, después de haber meditado larga y hondamente. Desaparecieron los obstáculos tradicionales, y dentro del régimen actual han considerado diferentes hombres políticos, cuya opinión en esto compartimos, que caben todas las más liberales reformas. Pensando en esto, comprendimos que nuestro cambio de significación en el periodismo no tenía, no podía tener nada de extraño. No era nuestro intento el esfuerzo estéril, ni la lucha sin objetivo, el republicanismo murió en España a manos de los que debieron ser sus defensores; no tenía, pues, razón de ser nuestra existencia.

Aparecemos hoy como órgano liberal independiente, defensores de los altos principios en que se fundamenta la sociedad, la religión y el derecho. Desde nuestro punto de vista político, defenderemos con nobleza nuestros ideales; nuestra corrección en la pluma al dirigimos a los enemigos, salvará hasta donde sea posible la persona para atacar tan solo a la personalidad; esperamos recíproco respeto por parte de nuestros contradictores, como cumple a los bien nacidos; más si así no fuera, abandonaríamos el campo a las meretrices; tenemos el orgullo, que queremos mantener, de no haber hecho jamás estas columnas vertebrado de prociadades y groserías.

Saludamos a nuestros colegas y al partido liberal leonés, del que pretendemos ser espejo que refleje la nobleza de su ideal, que sólo aspira y anhela el bien, el engrandecimiento, el porvenir risueño de esta tierra leonesa.

LA REDACCION

Quitando caretas

La contienda electoral

Llevando la significación de un organismo político tan potente como lo es en León el partido liberal, no hemos de permanecer pasivos ante la contienda que se avecina. Aun no estamos autorizados para dar oficialmente conocimiento a nuestros lectores, de la candidatura que el partido liberal, coaligado ya según parece, en la provincia, presentará a la sanción del pueblo.

Verdaderamente democráticos en los procedimientos de la actuación cívica, es menester que el partido desigee de su seno, los hombres que han de aspirar a la representación nacional en las futuras Cortes; hasta entonces, no es posible que nosotros puntalicemos ni demos nombres. Pero si es menester encauzar a la opinión, si es menester quitar la careta con que pretenden vestir algunas gentes, para sorprender incasos y promover el oisma en nuestras filas y entre nuestros adeptos y aliados.

Queremos referirnos a la presentación fugaz del señor López Núñez, que se anunció aquí en León en estos pasados días y de la que se hicieron eco primero, el colega católico Diario de León, y luego, la librepensadora Democracia, que ha resultado, según parece, el paladín más esforzado de semejante candidato. Ya no hay nadie a estas fechas

en León, que no sepa y conozca toda la barda tramoya de este juego electoral, pero es menester, por si aun alguno lo ignorase, que nosotros saquemos a la luz de la verdad, esta paradoja de que un diario librepensador, que hace gala en todo momento de su ateísmo, defiende esforzadamente a un católico tan ferviente, tan radicalísimo, valga la palabra, como el señor López Núñez.

Los izquierdistas, (¡vaya un mote!), los republicanos, (¡tened valor para decirlo, señores!), que han conocido el nulo arraigo que tienen en la opinión, pues recogen ahora, en la capital y en el distrito entero, el fruto de sus campañas disolventes y de odio, viendo que han llegado los elementos liberales monárquicos, al punto de concordia de mutuo interés político, donde la razón impera, y es salvaguardia de las instituciones; viendo esto, decimos; no han encontrado nada mejor que buscar un candidato católico que, como carne de cañón, pudiera lanzarse a las derechas para mormar la votación del candidato liberal, y a su amparo, sacar su candidatura a flote. El juego era burdo, torpe, insincero y de una cohardía política que los retrata. Engañaron o intentaron engañar al Sr. López Núñez, pero no lograron engañar

los católicos leoneses. Vino a León este señor y pudo observar de cerca, cómo no se había logrado sorprender la buena fe de los elementos católicos que, todos, unánimes, lo expresaron estas razones. El Sr. López Núñez, publicista católico, venía a dar el triunfo al candidato del ateísmo, si venía a algo, en perjuicio de la religión que profesa, pues lo mismo en las Cortes con su voto en pro del aumento de haberes al clero rural, que en su vida privada, el probable candidato liberal Sr. Eguigaray, dió en todo momento prueba de un estolicismo acendrado.

El Sr. López Núñez marchó de León desengañado. Pero nos dicen que esa nota de amargura, de despecho, que publicó La Democracia del viernes, fué redactada por él; ¿será posible? nos resistimos a creerlo, pero si así fuera, eso probaría claramente lo que venía buscando el Sr. López Núñez y quienes eran los elementos que le traían a León. Si no es esa nota del Sr. López Núñez, y sólo es obra del diario republicano, vean los católicos a quien le hace pupa la retirada del Sr. López Núñez, y detuzen a quién beneficiaría.

Y aun La Democracia le indica vaya a florar sus cuilas al Sr. Pujol, a ese académico de la Historia, que inútilmente, para oscular una manifestación y propia ignorancia en determinados asuntos imposibles de realización, para su cultura pretendía acachar a nuestro amantísimo e ilustre Prelado, la oposición a que se estudiaran ciertos códices de San Isidoro.

Puede vanagloriarse el señor López Núñez, allá en el fondo de su conciencia católica, de las daciones que ha tenido al retirar su candidatura por León, pero mucho deploramos que haya dado lugar a que se levantara ciertas suspicacias sobre personalidades que, por estar más altas que todas estas mundanas cosas, debieron merecerle el señor López Núñez, más respeto y más interés, que el que la representación leonesa en Cortes, venga de nuevo a vincularse en la familia del que fué su protector.

DESMINTIENDO

Algunos elementos han hecho circular la especie de que los probables candidatos para diputados a cortes D. José Eguigaray y D. Tomás Rodríguez, serán nombrados senadores, retirando, por lo tanto, su candidatura.

Bien informados, podemos asegurar a nuestros lectores, que no es cierto, y que hasta los momentos actuales, nadie se pensó en tal cosa.

Los que se dedican a realizar trabajos electoreros, ponen en práctica este juego con fines harto conocidos; pero esto no hace más que evidenciar la necesidad que tienen de hacer uso de toda clase de habilidades.

Esas ocurrencias peregrinas producen efectos contraproducentes, porque en el momento en que respaldase la verdad, queda al descubierto lo burdo del arredo.

Dejen, quienes se precian de poder ostentar el título de renovadores, que los ciudadanos piensen libremente, sin ejercer sobre ellos la presión de que tanto dicen abominar.

La inmensa mayoría ha juzgado a los hombres públicos y sabe muy bien quiénes son los que representan el interés colectivo, quiénes consagran sus energías y su valor a la prosperidad de la patria, diferenciándose de los electistas, que buscan el apoyo en los que, sin examinar sus actos, creen ciegameinte en la realización de cuantas promesas hacen.

Los ciudadanos conscientes de sus actos, hacen caso omiso de predicciones ferendulescas, juzgan con imparcialidad, quienes hombres de los que se pueda esperar algo, que hayan demostrado en su vida política acendrado cariño, vivo interés por el pueblo que representan; rechazan con todas sus energías a los que someten el puesto, a las conveniencias personales, conduciendo a los que siguen un ideal, con los ojos vendados, a la ruina, al descrédito y a la deshonra.

La fatídica serie de sucesos que han cubierto en los últimos tiempos de hambre y de luto muchísimos hogares de España, son profundas lecciones, que pocos dejarán de aprovechar.

Todos queremos renovación, todos pedimos en cambio que ponga término al abominable sistema que en estos últimos tiempos han puesto en práctica políticos desaprensivos, atentos a su metro, al logro de ambiciones; pero esa renovación ha de ser honrada, teniendo como fundamento la prosperidad de la patria, la imposición de la justicia.

LA PUNTILLA...

Dice inocente y sencilla la parlanta Democracia, que ahora, nos harán la gracia de asestarnos la puntilla.

¡Pucha! vergonzoso no debe ser, morir en la fila; lo es el huir como anguila en cuanto no hay 29.

Nosotros, nos conformamos al fallo de esos asertos, pero si os derrotamos os sacarán los cabezotes.

No nos llegan las bracasas, y pardónadme el inciso; ¡Torerillos papanatas, ya suena el tercer aviso!

DEL TENDIDO DE SOL

Clínica operatoria del Dr. CODERQUE

Sala de operaciones para intervenciones asépticas. Habitaciones para los operados.

Sierra Pambley, 9—LEON. —Teléfono núm. 64—

Leyendo la prensa y tirando con mostacilla

Dice La Demo: «Nuestro candidato D. Pablo Azcárate... y habla de apellidos, blasones y herencias.

Muy democrático y muy socialista, como Vds. van. Necesitaban un principio de la dinostia república de los Azcárate para hacer los distritos hereditarios, y, ya lo tienen, El Príncipe Pablo.

¡Si cogiera ese título el maestro Vive!

En el artículo de fondo del sábado, también la Demo, delicadamente y con su chic característico dice que van a dar al merinismo la puntilla.

Si la dan es porque la tienen. Es un adorno que se suele llevar en las enaguas ¿no es ahí donde la tienen?

Esse Paquito que en el diario anticatólico dice unas cosillas sin importancia, ¿es un muchachito que va al colegio?

—No; va a la Diputación. —¡Ah!!

Hay por el mundo un cronista que al hablar del paro forzoso en las minas de Sabeiro, por falta de vagones, con una lógica apfistante habla mal del merinismo, como si el merinismo tuviera la culpa, y por cierto, en un parrufajo que parece un camelo.

Por los rarezas de construcción podria ustedse achacarle el trabajo al Greco y, no señores, es del Greco.

Teníamos interés en que lo supieran ustedes.

Hay un horror de calles desempedradas por orden del alcalde, y como ya va pasando la efervescencia municipal y ¡ya no necesitarán tener morrillos a mano, ¿no podría usted, señor Valderrama, hacerlos volver a su sitio?

Nosotros se lo agradeceríamos, si no los necesitaran ustedes como están, vamos.

De la sesión del Ayuntamiento. «Habiendo renunciado el señor Acevedo a la comisaría del cementerio...»

Ha hecho bien. En el cementerio ya no hace falta el médico.

De un periódico local del sábado. «Un alumbramiento...» ¿Con fluido de la Electra y horas extraordinarias? Diez y ocho mil reales.

DIÓGENES

Al margen de una suscripción

La elocuencia de dos cifras

Nada enseña tanto a vivir como la misma vida: el hecho más insignificante, lo más pequeño, lo más trivial, puede ser una fuente de observaciones de las cuales podemos sacar consecuencias preciosas para orientarnos en ella; y ya que es la historia hija del pasado, debe lógicamente ser madre del futuro; ella que nació de los actos de los hombres, que nos pone de manifiesto las consecuencias de aquellos actos, deba sabiamente engendrar los nuestros previniéndonos de la desgracia. Todo lo que existe habla y

cuentemente a nuestro pensamiento; la cuestión es saber observarlo, saber escuehar sus sabias enseñanzas. ¿Hay algo más frío, más árido que la expresión numérica de dos cifras? Y sin embargo, ¿cuánto nos pueden enseñar dos cifras si el comparárlas tenemos en cuenta las causas de su formación y todos aquellos hechos que con ellas puedan relacionarse!

Dos cifras son las que me han inspirado este artículo, dos cifras que maneaban la albrua del papel como un símbolo, como si nos quisieran decir que habían nacido para labar la mancha que en la conciencia pública dejaron los actos de los hombres.

Una es la que expresa la cantidad a que alcanza la suscripción abierta por La Democracia, órgano del partido republicano-socialista, en favor de los obreros despedidos por la compañía del Norte con motivo de los sucesos del pasado agosto, y que, como todo León sabe, es insignificante.

La otra es la que expresa la cantidad que suman los pesetos de la suscripción abierta con el mismo fin por Diario de León, periódico católico, y que es una cifra ya respetable: unas tres mil pesetas.

Estas dos cifras nacieron del interés público, preocupado por la angustiosa situación de unos obreros.

La diferencia del valor absoluto de ambas cifras nos sugiere unas cuantas reflexiones, las mismas que se le ocurrirán a cualquiera que con espíritu de imparcialidad y de honradez quiera pensar un poco.

Los que lanzaron a la aventura a los obreros, fueron los republicano-socialistas, puesto que en España esos dos partidos actúan juntamente y se prestan ayuda en todos los actos políticos; los causantes de la angustiosa situación que hoy se trata de remediar, directa o indirectamente, fueron ellos; su suscripción es la representada por la cifra pequeña, por la cifra miserable.

Los otros, los que jamás les pidieron nada; los que en ningún compromiso les pusieron nunca, representan la cifra grande.

Todos en León sabemos que los que viven políticamente de los votos de esos obreros, los que les piden, los que al conflicto les llevaron, los de la cifra insignificante, son muchos, y sobre todo, la banca y gran parte del comercio, gente de capital indiscutible, los otros, los de la cifra grande, ningún favor les pidieron nunca...

Sentadas estas verdades, ¿no creen los obreros, no creen todo el que piensa un poco, que estas cifras tienen, a más de su valor absoluto, un valor moral innegable? ¿No ve todo el mundo que el afecto al obrero, el interés por el obrero, ha tomado cuerpo en la expresión numérica de esas cifras? ¿No se operaban todos de que el egoísmo de un partido político, la intención de aprovechar los movimientos de una masa social, sin que a sus explotadores les importe un bielo las consecuencias de esos movimientos, también ha tomado forma real en la antídicha expresión numérica?





Precios de suscripción

En la Capital 1'50 pesetas al mes; fuera de ella 2 pesetas al mes.

PARA HACER LA SUSCRIPCIÓN

Dirigirse á la imprenta ó Administración de este periódico, calle de Cervantes, número 3, pagando adelantado. Ningún original se devuelve aunque no se inserte.

León, 4 de Febrero de 1918

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Tarifas convencionales.
Informes en la Administración: Cervantes, 3.

Precios de suscripción

Fuera de la Capital, 2 pesetas al mes.

NUESTRO SALUDO

Tras unos meses de letargo, vuelve a ver la luz de la publicidad EL PORVENIR DE LEÓN, joya que esta aparición y este nombre, sean un símbolo para el pueblo leonés! Símbolo de redención, nuncio de bienandanza, marca o señal de una nueva era de prosperidad.

Acudimos de nuevo al palenque del periodismo rejuvenecidos, remozados, después de haber meditado larga y hondamente. Desaparecieron los obstáculos tradicionales, y dentro del régimen actual han considerado diferentes hombres políticos, cuya opinión en esto compartimos, que caben todas las más liberales reformas. Pensando en esto, comprendimos que nuestro cambio de significación en el periodismo no tenía, no podía tener nada de extraño. No era nuestro intento el esfuerzo estéril, ni la lucha sin objetivo, el republicanismismo murió en España a manos de los que debieron ser sus defensores; no tenía, pues, razón de ser nuestra existencia.

Aparecemos hoy como órgano liberal independiente, defensores de los altos principios en que se fundamenta la sociedad, la religión y el derecho. Desde nuestro punto de vista político, defenderemos con nobleza nuestros ideales; nuestra corrección en la pluma al dirigimos a los enemigos, salvará hasta donde sea posible la persona para atacar tan solo a la personalidad; esperamos recíproco respeto por parte de nuestros contradictores, como cumple a los bien nacidos; mas si así no fuera, abandonaríamos el campo a las meretrices; tenemos el orgullo, que queremos mantener, de no haber hecho jamás estas columnas vertedero de procacidades y groserías.

Saludamos a nuestros colegas y al partido liberal leonés, del que pretendemos ser espejo que refleje la nobleza de su ideal, que sólo aspira y anhela el bien, el engrandecimiento, el porvenir risueño de esta tierra leonesa.

LA REDACCIÓN

los católicos leoneses. Vino a León este señor y pudo observar de cerca, cómo no se había logrado sorprender la buena fe de los elementos católicos que, todos, unánimes, le expresaron estas razones. El Sr. López Núñez, publicista católico, venía a dar el triunfo al candidato del ateísmo, si venía a algo, en perjuicio de la religión que profesa, pues lo mismo en las Cortes con su voto en pro del aumento de haberes al clero rural, que en su vida privada, el probable candidato liberal Sr. Eguigaray, dió en todo momento prueba de un catolicismo acendrado.

El Sr. López Núñez marchó de León desengañado. Pero nos dicen que esa nota de amargura, de desprecio, que publicó *La Democracia* del viernes, fué redactada por él; ¿será posible? nos resistimos a creerlo, pero si así fuera, eso probaría claramente lo que venía buscando el Sr. López Núñez y quienes eran los elementos que le traían a León. Si no es esa nota del Sr. López Núñez, y sólo es obra del diario republicano, vean los católicos a quien le hace pupa la retirada del Sr. López Núñez, y deduzcan a quién beneficiaría.

Y aun *La Democracia* le indica vaya a florar sus cuiltas al Sr. Pajol, a ese académico de la Historia, que inútilmente, para esculdar una maniñesta y propia ignorancia en determinados asuntos imposibles de realización, para su cultura pretendía achacar a nuestro amantísimo e ilustre Prelado, la oposición a que se estudiaran ciertos códices de San Isidoro.

Puede vanagloriarse el señor López Núñez, allá en el fondo de su conciencia católica, de las decisiones que ha tenido al retirar su candidatura por León, pero mucho deploramos que haya dado lugar a que se levantarán ciertas suspicacias sobre personalidades que, por estar más altas que todas estas mundanas cosas, debieron merecerle al señor López Núñez, más respeto y más interés, que el que la representación leonesa en Cortes, venga de nuevo a vincularse en la familia del que fué su protector.

DESMINTIENDO

Algunos elementos han hecho circular la especie de que los probables candidatos para diputados a Cortes D. José Eguigaray y D. Tomás Rodríguez, serán nombrados senadores, retirando, por lo tanto, su candidatura.

Bien informados, podemos asegurar a nuestros lectores, que no es cierto, y que hasta los momentos actuales, nadie ha pensado en tal cosa.

Los que se dedican a realizar trabajos electorales, ponen en práctica este juego con fines harto conocidos; pero esto no hace más que evidenciar la necesidad que tienen de hacer uso de toda clase de habilidades.

Esas ocurrencias peregrinas producen efectos contraproducentes, porque en el momento en que resplandece la verdad, queda al descubierto lo burdo del enredo.

Dejen, quienes se precian de poder ostentar el título de renovadores, que los ciudadanos piensen libremente, sin ejercer sobre ellos la presión de que tanto dicen abominar.

La inmensa mayoría ha juzgado a los hombres públicos y sabe muy bien quiénes son los que representan el interés colectivo, quiénes consagran sus energías y su valor a la prosperidad de la patria, diferenciándolos de los efectistas, que buscan el apoyo en los que, sin examinar sus actos, creen ciegamente en la realización de cuantas promesas hacen.

Los ciudadanos conscientes de sus actos, hacen caso omiso de predicaciones farandulescas, juzgan con imparcialidad, quieren hombres de los que se pueda esperar algo, que hayan demostrado en su vida política acendrado cariño, vivo interés por el pueblo que representan; rechazan con todas sus energías a los que someten el puesto, a las conveniencias personales, conduciendo a los que siguen un ideal, con los ojos vendados, a la ruina, al descrédito y a la deshonra.

La fatídica serie de sucesos que han cubierto en los últimos tiempos de hambre y de luto muchísimos hogares de España, son profundas lecciones, que pocos dejarán de aprovechar.

Todos queremos renovación, todos pedimos en cambio que ponga término al abominable sistema que en estos últimos tiempos han puesto en práctica políticos desaprensivos, atentos a su medro, al logro de ambiciones; pero esa renovación ha de ser honrada, teniendo como fundamento la prosperidad de la patria, la imposición de la justicia.

LA PUNTILLA...

Dice inocente y sencilla la parlanta *Democracia*, que ahora, nos harán la gracia de asestarnos la puntilla.

¡Pachel vergonzoso no debe ser, morir en la fila; lo es el huir como anguila en cuanto no hay 29.

Nosotros, nos conformamos al fallo de esos asertos, pero si os derrotamos os sacarán los cabestrós.

No nos llegan las bravatas, y perdonadme el inciso; ¡Torcillos papanatas, ya suena el tercer aviso!

DEL TENDIDO DE SOL

Clínica operatoria del Dr. CODERQUE

Sala de operaciones para intervenciones asépticas. Habitaciones para los operados.

Sierra Pambley, 9—LEÓN.
—Teléfono núm. 64—

Leyendo la prensa y tirando con mostacilla

Dice *La Demo*:

«Nuestro candidato D. Pablo Azcárate... y habla de apellidos, blasones y herencias.

Muy democrático y muy socialista, como Vds. ven. Necesitaban un principio de la dinastía república de los Azcárate para hacer los distritos hereditarios, y, ya lo tienen, El Príncipe Pablo.

¡Si cogiera ese título el maestro Vives!

...

En el artículo de fondo del sábado, también la *Demo*, delicadamente y con su chic característico dice que van a dar al merinismo la puntilla.

Si la dan es porque la tienen. Es un adorno que se suele llevar en las enaguas ¿no es ahí donde la tienen?

...

Ese Paquito que en el diario anticatólico dice unas cosillas sin importancia, ¿es un muchachito que va al colegio?

—No; va a la Diputación.

—¡Ah!

...

Hay por el mundo un cronista que al hablar del paro forzoso en las minas de Sabero, por falta de vagones, con una lógica aplastante habla mal del merinismo, como si el merinismo tuviera la culpa, y por cierto, en un parrafito que parece un camelo.

Por las rarezas de construcción podrían ustedes achacarle el trabajo al Greco y, no señores, es del Graco.

Teníamos interés en que lo supieran ustedes.

...

Hay un horror de calles desempedradas por orden del alcalde, y como ya va pasando la efervescencia municipal y ¡ya no necesitarán tener morrillos a mano, ¿no podría usted, señor Valderrama, hacerlas volver a su sitio?

Nosotros se lo agradeceríamos, si no los necesitaran ustedes como están, vamos.

...

De la sesión del Ayuntamiento. «Habiendo renunciado el señor Acevedo a la comisaría del cementerio...»

Ha hecho bien. En el cementerio ya no hace falta el médico.

...

De un periódico local del sábado. «Un alumbramiento...» ¿Con fluido de la Electra y horas extraordinarias? Diez y ocho mil reales.

DIÓGENES

Al margen de una suscripción

La elocuencia de dos cifras

Nada enseña tanto a vivir como la misma vida: el hecho más insignificante, lo más pequeño, lo más trivial, puede ser una fuente de observaciones de las cuales podemos sacar consecuencias preciosas para orientarnos en ella; y ya que es la historia hija del pasado, debe lógicamente ser madre del futuro; ella que nació de los actos de los hombres, que nos pone de manifiesto las consecuencias de aquellos actos, debe sabiamente engendrar los nuestros precaviéndonos de la desgracia. Todo lo que existe habla elo-

cuientemente a nuestro pensamiento; la cuestión es saber observarlo, saber escuchar sus sabias enseñanzas. ¿Hay algo más frío, más árido que la expresión numérica de dos cifras? Y sin embargo, ¿cuánto nos pueden enseñar dos cifras si al compararlas tenemos en cuenta las causas de su formación y todos aquellos hechos que con ellas pueden relacionarse!

Dos cifras son las que me han inspirado este artículo, dos cifras que maneban la albuza del papel como un símbolo, como si nos quisieran decir que habían nacido para labar la mancha que en la conciencia pública dejaron los actos de los hombres.

Una es la que expresa la cantidad a que alcanza la suscripción abierta por *La Democracia*, órgano del partido republicano-socialista, en favor de los obreros despedidos por la compañía del Norte con motivo de los sucesos del pasado agosto, y que, como todo León sabe, es insignificante.

La otra es la que expresa la cantidad que suman las pesetas de la suscripción abierta con el mismo fin por *Diario de León*, periódico católico, y que es una cifra ya respetable: unas tres mil pesetas.

Estas dos cifras nacieron del interés público, preocupado por la angustiosa situación de unos obreros.

La diferencia del valor absoluto de ambas cifras nos sugiere unas cuantas reflexiones, las mismas que se le ocurrirán a cualquiera que con espíritu de imparcialidad y de honradez quiera pensar un poco.

Los que lanzaron a la tal aventura a los obreros, fueron los republicano-socialistas, puesto que en España estos dos partidos actúan juntamente y se prestan ayuda en todos los actos políticos; los causantes de la angustiosa situación que hoy se trata de remediar, directa o indirectamente, fueron ellos; su suscripción es la representada por la cifra pequeña, por la cifra miserable.

Los otros, los que jamás les pidieron nada; los que en ningún compromiso les pusieron nunca, representan la cifra grande.

Todos en León sabemos que los que viven políticamente de los votos de esos obreros, los que les piden, los que al conflicto les llevaron, los de la cifra insignificante, son muchos, y sobre todo, la banca y gran parte del comercio, gente de capital indiscutible, los otros, los de la cifra grande, ningún favor les pidieron nunca...

Señadas estas verdades, ¿no creen los obreros, no creen todo el que piense un poco, que estas cifras tienen, a más de su valor absoluto, un valor moral innegable? ¿No ve todo el mundo que el afecto al obrero, el interés por el obrero, ha tomado cuerpo en la expresión numérica de esas cifras? ¿No se perciben todos de que el egoísmo de un partido político, la intención de aprovechar los movimientos de una masa social, sin que a sus explotadores les importe un bledo las consecuencias de esos movimientos, también ha tomado forma real en la antedicha expresión numérica?

Quitando caretas

La contienda electoral

Llevando la significación de un organismo político tan potente como lo es en León el partido liberal, no hemos de permanecer pasivos ante la contienda que se avecina. Aun no estamos autorizados para dar oficialmente conocimiento a nuestros lectores, de la candidatura que el partido liberal, coaligado ya según parece, en la provincia, presentará a la sanción del pueblo.

Verdaderamente democráticos en los procedimientos de la actuación cívica, es menester que el partido designe de su seno, los hombres que han de aspirar a la representación nacional en las futuras Cortes; hasta entonces, no es posible que nosotros puntuáicemos ni demos nombres. Pero si es menester encauzar a la opinión, si es menester quitar la careta con que pretenden vestirse algunas gentes, para sorprender incautos y promover el cisma en nuestras filas y entre nuestros adeptos y aliados.

Queremos referirnos a la presentación fugaz del señor López Núñez, que se anunció aquí en León en estos pasados días y de la que se hicieron eco primero, el colega católico *Diario de León*, y luego, la librepensadora *Democracia*, que ha resultado, según parece, el paladín más esforzado de semejante candidato. Ya no hay nadie a estas fechas

en León, que no sepa y conozca toda la burda tramoya de este juego electoral, pero es menester, por si aun alguno lo ignorase, que nosotros saquemos a la luz de la verdad, esta paradoja de que un diario librepensador, que hace gala en todo momento de su ateísmo, defiende esforzadamente a un católico tan ferviente, tan radicalísimo, valga la palabra, como el señor López Núñez.

Los izquierdistas, (¡vaya un motel!), los republicanos, (¡tened valor para decirlo, señoras!), que han conocido el nulo arraigo que tienen en la opinión, pues recogen ahora, en la capital y en el distrito entero, el fruto de sus campañas disolventes y de odio, viendo que han llegado los elementos liberales monárquicos, al punto de concordia de mutuo interés político, donde la razón impera, y es salvaguardia de las instituciones; viendo esto, decimos; no han encontrado nada mejor que buscar un candidato católico que, como carne de cañón, pudiera lanzarse a las derechas para mermar la votación del candidato liberal, y a su amparo, sacar su candidatura a flote. El juego era burdo, torpe, insincero y de una cobardía política que los retrata. Engañaron o intentaron engañar al Sr. López Núñez, pero no lograron engañar

Por todas estas razones, nosotros, que sin parcialidades, sin prejuicios, en frío, razonamos sobre hechos reales, nos creemos en el caso de felicitar cordialmente a esos obreros que, aprovechando las lecciones que la vida nos da, calificadas en este caso particular por la elocuencia de esas dos cifras matemáticas, con un valor cívico digno de alabanza, han firmado un documento separándose de los ciudadanos que les condujeron a la ruina, y han ingresado en el Centro Obrero Católico.

Felicitemos también a *Diario de León* y a D. Cayetano García por los admirables resultados de su iniciativa, que representan un triunfo económico, al mismo tiempo que pone de manifiesto el estado de la opinión leonesa, ya que ambas suscripciones tienen toda la forma y la fuerza de un prebiscito.

X.

De la Habana

IMPRESIONES

Habana 19 de Diciembre de 1917.

El hoy universal tema de las subsistencias tiene su repercusión, perceptible en sumo, en esta isla.

Hasta ahora la normalidad no se había alterado apenas, aunque para conservarla tuvieran necesidad las autoridades de mostrarse enérgicas contra los que laboraban por hacerla desaparecer. Mas hoy, que está llena de dificultades la importación—imprescindible aquí—de los artículos de primera necesidad, ya siendo de todo punto imposible sostener el equilibrio comercial, y por lo tanto el pueblo comenzará a sufrir la natural carencia y escasez de éstos.

Ya, siguiendo el ejemplo de los Estados Unidos, han señalado las autoridades los días en los que no se podrán consumir algunos alimentos. El pasado lunes fué el día del pan; los panaderos no trabajaron y en las bodegas—tiendas de comestibles—no se expendió ninguna clase de dicho artículo. Tanto en las casas particulares como en las fondas (en éstas sobre todo por ser establecimientos públicos y estar a la vista de las autoridades que no sólo prohibían la venta sino el consumo) sustituyeron el sano y nutritivo alimento con boniatos—tubérculo semejante a la patata—salcochados.

A la carne también la han fijado su día en la semana en el que está prohibido su consumo; los dulces que llevan harina de trigo—que son la mayoría—dejarán de fabricarse tres días en la semana, con lo que los golosos sentirán honda pena.

Así mismo se ha prohibido la matanza de cerdos en la próxima Navidad. El consumo de puerco asado que se hacía en estos tradicionales días era enorme; basta decir que no había casa, por humilde que fuera, donde no se viera éste junto al clásico turrón.

El problema del carbón viene preocupando mucho a todo el pueblo; si Norte-América deja de exportarlo o disminuye sus envíos, sobrevendrá un serio conflicto, del que resultará perjudicado especialmente el elemento obrero.

Este es el principio del natural desconcierto que existe en toda nación en guerra; después vendrán los grandes sacrificios, pues se implantará el servicio militar obligatorio y es probable que algún número de hombres vaya a unirse a las fuerzas estado-unidenses que luchan en los campos de batalla.

El pueblo ve inmutable esta

anormalidad, que va cundiendo paulatinamente en el limitado campo de su desenvolvimiento general.

Quiera el cielo que la visión sublime de la Paz se vea aparecer radiante en los campos ensangrentados de batalla, para que los pueblos todos recobren la tranquilidad que les es tan necesario.

LUCIO FERNÁNDEZ

NOTICIAS

Índice de la Gaceta

Gobernación.—Circular disponiendo que los gobernadores civiles faciliten al personal de Hacienda las declaraciones que han de rendir a la Comisaría General de Abastecimientos.

Instrucción Pública.—Negando a los auxiliares de Escuelas de Comercio derecho a obtener por concurso Cátedras de número.

—Corrida de Escalas de Catedráticos de Instituto.

Casa de Socorro

Han sido asistidos en este benéfico establecimiento:

Rosario Alonso, de 24 años, soltera, de la extracción de una estilla en el dedo pulgar de la mano derecha, que se la introdujo casualmente. Pronóstico leve.

—Paula de la Vallina, de 69 años de edad, viuda, de una herida inciso-contusa de cuatro centímetros de extensión, en la región carpiana de la mano izquierda, de pronóstico reservado. Producida casualmente.

Las subsistencias

Sr. Gobernador: ¿no podría cortar de raíz la serie de abusos que se vienen cometiendo por parte de los acaparadores? Creemos que solamente es necesario ser enérgico.

Además, no se puede obligar a los vendedores la rigurosa observancia de un precio de tasa, cuando los acaparadores almacenan impunemente cuanto llega al mercado, para venderlo como quieren.

AL CIELO EDO Y HERNANDEZ

Almacenes de mercadería, paquetería, bisutería, perfumería y novedades.

Inmenso surtido en bordados y puntillas, especialidad en estambres para labores.

ALMACENES:

Conde Luna, 6. —Teléfono 151.

SUCURSAL:

Cardiles, 7. — LEÓN

(Enfrente a casa del señor Mardomingo)

Bailes

Los bailes celebrados ayer en las diferentes sociedades, estuvieron muy concurridos. El sábado duraron algunos hasta más de las dos de la mañana.

Escándalo

Varios jóvenes fueron detenidos en la madrugada de hoy, por los serenos municipales números 13 y 14, y los guardias de seguridad números 12 y 13. Estos jóvenes se hallaban promoviendo un fuerte escándalo en la calle de D. Gutiérrez, en unión de algunas pollitas del buen vivir.

A la cárcel

Ha ingresado en la cárcel, a disposición del juez de Instrucción, Antonio Pumaraga, de 13 años de edad.

Se hallaba reclamado por el juzgado de Valdeorras.

Instrucción pública

Hoy se han puesto al cobro los libramientos de los haberes de personal de los maestros de esta provincia.

Deportivas

Continúan entrenándose con gran entusiasmo los diversos equipos que existen en nuestra capital, con objeto de formalizar un festival deportivo a beneficio de los establecimientos benéficos.

También llevan muy adelantadas las gestiones para la función teatral que están organizando los socios de la «Deportiva».

Alumbramiento

Nos dicen que en la mañana del sábado, dió a luz en el Espolón una mujer, siendo auxiliada y conducida al Hospicio.

Rumores

Corren rumores de que mañana dejará de publicarse el periódico diario *Heraldo de León*.

El día de las Candelas en el Casino

El sábado, día de las Candelas, hubo en nuestro Casino un animadísimo asalto, al que concurrieron vuestras bellas pasanas vestidas con el clásico pañuelo de Manila.

El cronista hubo de perder el seso ante tanta beldad, pues es muy cierto que había allí un plantel de criaturas capaz de entusiasmar al más apático.

¡Qué carás! ¡qué mantones! ¡que... se repite!

Cosas feas

Son las que están haciendo por ahí los republicanos, en Villabalter por ejemplo, dicien-

do que aquí amparamos a ciertos sujetos, y que nos oponemos a que se hagan no sabemos qué carreteras. No os crean, y os desacreditais, republicanos; de modo que no perdáis el tiempo en semejante obra de difamación. Eso son cosas feas.

Del Teatro

Se está haciendo el presupuesto para las obras con que piensa reformar nuestro coliseo, el empresario de dicho teatro.

Son de gran importancia, sobre todo la parte que se refiere al confort, y ya nos han prometido darnos el detalle del proyecto, que nosotros participaremos al público.

Paro forzoso

La Sociedad explotadora de las minas de Sabero y Anexas ha despedido a 800 obreros por haber paralizado todos los trabajos de extracción de mineral.

Más de 22.000 toneladas de carbón se apilan en sus depósitos, sin que sea posible exportar ni un solo vagón.

Una Comisión de obreros de dichas minas ha llegado a esta capital con objeto de poner en conocimiento del señor gobernador cuánto allí ocurre.

Desde aquí telegrafiarán al Gobierno pidiéndole medidas de rigor que solucionen el grave conflicto del paro forzoso.

Otras empresas de aquella importante zona huleira, teniendo en cuenta el desbarajuste que hay en el servicio de transportes, también paralizarán sus trabajos.

Enhorabuena

Nuestro paisano el maestro de primera enseñanza D. Valeriano Calvo Rodríguez ha obtenido en el «Popular Instituto Politécnico», de Sevilla, las notas de sobresaliente en Geometría y Álgebra y la de Notable en Dibujo, en la matrícula de Perito Agrícola.

Nombramientos

Ha sido nombrado juez municipal de Oencia D. Francisco Cadorniga Dulego, y suplente D. Agustín Carbajal Rodríguez.

También ha sido nombrada maestra de la Escuela nacional de Caravio (Oviedo) D.^a Prudencia Prieto García, y para la Sección de la graduada de Inlesio (Oviedo) D.^a María Urdagaray González.

El mercado

Sigue sin realizarse operaciones de trigo en este mercado, debido a que los vendedores no ceden sus granos al precio de tasa.

En los granos de pienso se ha registrado un alza considerable en este mercado, cotizándose el centeno a 69 reales fanega, la cebada a 66 y la avena a 45. Harina extra superior a 60 pesetas los 100 kilos, blanca buena a 59, el núm. 2 a 57, tercerilla a 42, harinilla a 35 y salvados a 30.

Suicidio

En La Bañeza se ha suicidado, arrojándose al río y pereciendo ahogado, el vecino de aquel pueblo José García, de 41 años de edad, ignorándose los móviles que le indujeron al suicidio.

Boda

Esta tarde y en la parroquia de San Juan de Regla, contraerán matrimonio la bellísima señorita Celia Ramos con el joven Fernando Díez.

Felicitemos a la pareja contrayente y les deseamos una felicísima vida.

La «Tuna Vallisoletana»

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de la tuna vallisoletana, compuesta de cuarenta estudiantes.

Nos manifestaron sus propósitos de dar mañana, a las siete, una función en el teatro, a beneficio de la Cruz Roja.

Mucho agradecemos su visita y deseamos a los simpáticos tunos que su estancia en nuestra ciudad les sea grata.

Bailes

Muchos y animados fueron los bailes de máscaras que se celebraron anoche.

En el salón de la Paloma, la animación fué extraordinaria, y hace esperar que al popular salón, se le preparan unos carnavales de primera.

Una exposición

Notable fué la que el industrial Eladio Santos, celebró ayer en su establecimiento de música.

Oímos al público ensalzar la bondad y la baratura de los aparatos gramofónicos expuestos.

¡Así vende el amigo Santos!

De cine

Ayer estuvieron concurridísimas las sesiones que dieron en el teatro, a pesar de la espectación que había por ver la continuación de la notable cinta «La máscara de los dientes blancos» que no había llegado aún.

Sabemos que el empresario la pidió con urgencia a la casa editora y que en seguida podrá seguir viendo el público las peripecias del célebre drama cinematográfico.

De oposiciones

El día 31 finalizó el plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en las oposiciones de topógrafos que se celebrarán en Madrid en este mes.

Bailes en el Teatro

Sabemos que se piensan dar en el Teatro tres bailes de Carnaval, que prometen estar concurridísimos.

Para ellos se están haciendo grandes preparativos, pues los dos arrendatarios quieren superar a cuanto en años anteriores se ha hecho.

Momo está de enhorabuena.

Licenciamiento

En los mixtos de esta tarde han salido para sus pueblos, los excedentes decupo del reemplazo de 1916.

BANCO MERCANTIL

Depósitos en custodia

Por la custodia de depósito, se cobran:

Dos por mil anual sobre los intereses para los valores que devengan interés fijo; minimum 0'10, por depósito.

Los intereses de los valores, están a la disposición de los depositantes desde el día de su vencimiento, y a los señores cuenta corrientistas, le son abonados directamente en sus respectivas cuentas.

Un cuarto por mil trimestral sobre el valor declarado, para los depósitos de alhajas, monedas y documentos; minimum cinco pesetas por trimestre.

Los depósitos en custodia, son devueltos el mismo día que nos fuesen reclamados.

Junta

Ayer domingo se celebró la junta general que estaba anunciada en el Casino Leonés. Se dió cuenta del estado floreciente de esta Sociedad, que tomó sus cargos teniendo un déficit de 30.000 pesetas, según nos dicen, y no solamente le ha enjugado sino que tiene hoy un haber de 18.000 pesetas, mas 2.000 pesetas de descubierto.

Aun cuando presentó la dimisión la Junta en pleno, no les fué admitida, y después de usar de la palabra varios señores socios que lograron muy justamente tan hermosa gestión, el Sr. Hurtado (D. Emilio), presidente de ella, dió a todos las gracias, siendo reelegidos por quinta vez, todos los señores de la Junta.

Felicitemos a esta sociedad por su floreciente estado económico y a los socios de la Directiva que han sabido hacerse acreedores a todos plácemes.

DE LUTO

Al cerrar nuestra edición, hemos sabido la triste noticia del fallecimiento del que fué director del Banco de España en París, Sr. Amézqueta. A su viuda, la respetable Sra. D.^a Paz Burón, así como a sus hijos y demás familia, les enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

La impresión que en la capital ha causado el fallecimiento de tan digno caballero, ha sido muy grande, dadas las numerosas simpatías con que cuenta en León tan distinguida familia.

D. E. P.

Para mañana tea V. en "El Porvenir de León," "Nepotismo desenfrenado,"

CASA LUBÉN

SE HAN RECIBIDO TODOS LOS ARTICULOS PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO

Extensas colecciones en pañería del país e inglesa. Lo más selecto en peletería, panas, terciopelos lanas y Gamuza para vestidos y abrigos de señora.

Blusas y abrigos de punto -- Sección de ropa blanca.

Números premiados en el mes de Diciembre: 123 y 143.—Teléfono 129

PARA ÚLTIMAS CREACIONES EN
Corbatas, Guantes, Camisas, Paraguas y Artículos de regalo,
LA PERFUMERIA CASA PRIETO CERVANTES, 1

INFORMACIÓN TELEFÓNICA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

(Madrid 4-9,25 m.)

Inteligencia García-merinista

Los señores Conde de Sagasta y Marqués de Alhucemas, han llegado a una inteligencia respecto a los candidatos que han de luchar en los diferentes distritos de la provincia.

Se tiene como seguro el triunfo de éstos.

Los candidatos

Se asegura que los nombres de los que presentarán su candidatura en las próximas elecciones, son los siguientes:

Astorga, Gullón; La Bañeza, Pérez Crespo; Ponferrada, Vicuña; León, Eguiagaray; Riaño, Merino (hijo); La Vecilla, Conde de Sagasta; Sahagún, Barriobero; Valencia, Alonso Bayón; Murias, Rodríguez (D. Tomás).

La lucha electoral

Se cree que habrá lucha en Villafranca. Los que presentan su candidatura para hacer oposición en León, Riaño y Murias, es casi seguro que lo hacen por despecho, considerando segura su derrota.

Los préstamos del Monte de Piedad

Es muy censurada en los centros políticos la conducta seguida por el Monte de Piedad, que convierte en cuestión política lo que solamente tiene una misión financiera.

En estos últimos tiempos ha hecho préstamos al partido de Murias que están siendo objeto de la crítica de todos.

Se llamará la atención del director del Monte para que corrija los abusos que se vienen cometiendo.

El gobernador

Ayer ha salido para esa capital el gobernador civil de la provincia.

ULTIMA HORA

(Madrid, 4-3 t.)

Los sargentos y brigadas

Los sargentos y brigadas de varias guarniciones se han dirigido a los capitanes generales en súplica de que sean readmitidos sus compañeros.

Se espera una solución favorable para los licenciados con motivo de la disolución de las juntas de las clases de tropa.

Mitins electorales

El capitán general de Barcelona ha autorizado la celebración de mitins electorales, siempre que en éstos no se trate del conflicto actual.

A estos mitins acudirán delegados militares, para impedir que en aquéllos se traten más asuntos que el de la campaña electoral.

Periódico multado

Ha sido impuesta una multa de 250 pesetas al periódico *La Publicidad*, de Barcelona, por publicar unos telegramas no presentados a la censura.

Reina gran efervescencia electoral.

Manifestación en Sevilla

En Sevilla han celebrado una manifestación para protestar de los sucesos de Málaga, Castellón y Alicante.

Aroche, amotinado

Se ha amotinado el pueblo de Aroche (Huelva), debido a la excesiva carestía de las subsistencias, siendo saqueados algunos comercios.

Ha sido concentrada la Guardia civil para reducir a los amotinados y restablecer el orden.

Horroroso incendio

En Ullig (Oviedo) se declaró un horroroso incendio, siendo destruidas por el voraz elemento 21 casa de las 42 que constituían el pueblo.

Ruores de huelga

Se ha ruidido el Sindicato minero de Asturias y corre el ru-

mor de haber acordado la huelga general, sin previo aviso.

Las autoridades han desmentido dicho rumor.

En previsión de lo que pueda ocurrir, las autoridades han tomado precauciones.

De Valencia

Los tabajeros de Valencia se han negado a matar ganado de cerda, por no querer aceptar el precio de tasa.

El Ayuntamiento ha pedido autorización para incautarse de las tabajerías.

El asunto Bolo

De París comunican que han empezado los debates en el famoso asunto de Bolo, centra el que se celebra el tercer Consejo de guerra.

Despierta gran interés por ser su autor un verdadero transformista, apareciendo como perfumero, otras como viajante, otras como bolsista.

17 muertos y 30 heridos

Le Matin dice que en los talleres de Muleu se declaró un violento incendio, donde se hacían los proyectiles para los obuses, sucediéndose las explosiones con gran frecuencia, resultando 17 muertos y 30 heridos, y destruidos los talleres.

Una estafeta próxima al lugar

de la catástrofe fué destruída a causa de las explosiones.

Conferencia

El Sr. García Prieto ha conferenciado extensamente con el Sr. Eguiagaray. Según nos comunican, el primero ha dado órdenes al ex diputado por León, según parece, relacionadas con asuntos políticos.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

49 años de existencia.
 Seguros sobre vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.—Subdirector en la provincia, D. Bernabé Puerta Guerra.—Oficinas: Julio del Campo, núm. 6.—Teléfono núm. 98.—LEON

NUNCA PÁLIDO!



La palidez del rostro es señal de pobreza de sangre y el más visible síntoma de anemia.

Las PÍLDORAS PINK para PERSONAS PÁLIDAS, purifican y enriquecen la sangre, combaten victoriosamente la anemia y son de rápido y seguro efecto en todas las enfermedades que tienen por causa el empobrecimiento de la sangre o la consunción del sistema nervioso: anemia, clorosis de las jóvenes, debilidad general, vejez prematura, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo.

Las PÍLDORAS PINK para PERSONAS PÁLIDAS son, por excelencia, el reconstituyente de la sangre y de las fuerzas nerviosas. Son salúferas para todos y convienen a todas las edades y todos los temperamentos.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

LA IMPERIAL

LOS MEJORES DE ESPAÑA

Gran surtido en calzados para señora desde 7'50 pesetas

SUCURSALES EN:

MADRID-BILBAO-SAN SEBASTIÁN

EN LEON, Fernando Merino, 10 y 12

Pedid nuevo catálogo

Para tarjetas de visita la Imprenta Moderna

MANUEL BENEITEZ - SUCESOR DE LUISA QUIROS

ULTIMAS NOVEDADES

en Camisería Corbatas y Guantes.—Gran surtido en bisutería

Perfumería de las principales marcas nacionales y extranjeras

ARTICULOS PARA REGALO

PARAGÜERIA

ALMACÉN:

Alfonso XIII, núm. 5

MUEBLES

LEON

FÁBRICA:

Carretera de Santa Ana

Numerosos juegos de Comedores, Dormitorios, Despachos, Saloncitos,

Gabinetes, Sillería, Colgaduras, Cortinajes.

Nadie compre muebles sin antes visitar esta antigua Casa

ESPECIAL CONSTRUCCIÓN EN TAPICERÍA.

CESAR GAGO

Se garantiza la solidez de los muebles construídos en esta Casa.

IMPRENTA MODERNA

Cervantes, 3.- LEON



La única Casa en León que puede hacer CARTELES anunciadores de todas clases, a dos o más colores.

Programas y billeteaje



El Porvenir de León

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

DECANO DE LA PRENSA DE ESTA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 1'50 pesetas al mes. Fuera, 6 al trimestre.

Administración: Cervantes, número 3

LEON